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九江“三张清单”
书写基层善治答卷

C02

外出参观
学习乡村振兴经验

4月18日，九江镇党委副书记罗伟

海、镇党委委员吴兆强率队赴高明区荷

城街道石洲村参观学习，借鉴当地经验

做法，拓宽乡村振兴工作思路。

曾经落后的村居，如今成为广东省

“一村一品”花卉专业村，石洲村乡村振

兴建设有特色有亮点。罗伟海表示，石

洲村利用花、竹、木、石等乡土材料在房

前屋后进行园林造景等做法值得借鉴学

习，接下来将把这些经验应用到九江“四

小园”建设等工作中，真正把“他山之石”

转化为九江发展的新能量。

新闻速 览

4月14日，九江青年精英协会走进

里水开展交流活动。九江青年企业家们

参观里水镇规划馆，走访源田睡眠博物

馆，感受里水乡村振兴的成效，并和里水

青年企业家进行沟通，交流商会建设和发

展的经验心得，互相学习优秀经验。

九江青年精英协会会长何颖斌表

示，青年企业家要努力成为新时代构建新

发展格局、建设现代化经济体系、推动高

质量发展的生力军，为九江经济高质量发

展作出积极贡献。

近日，九江镇新市民和出租屋管理

办组织专管员深夜开展出租屋突击检

查行动。行动中，专管员对辖区存在安

全隐患、经常到访不遇的出租屋进行灵

活检查，发现南方社区有7间出租屋存

在违规储存垃圾废品、电线私拉乱接、

消防设施配备不足、逃生通道堵塞等重

大安全隐患。工作人员现场要求出租

屋屋主和居住人员对存在问题进行整

改，不能当即整改的限期内整改。相关

职能部门和村居将会做好后续跟踪直

至整改完毕。

近日，为贯彻落实上级关于打击

“黑油车”非法经营成品油行为的部署

和要求，九江镇安委办组织应急、政

务、经促、派出所、交警、交管等部门持

续开展专项行动。行动中，执法人员

在沙头北村近水楼台停车场、沙头龙

行天下C区的某货运公司场地、南金

村马氏水产附近查获涉嫌违法加装油

罐和非法销售柴油的货车。据了解，

今年以来，九江镇查获“黑油车”非法

经营成品油窝点10宗，查扣非法油品

约15吨。

九江企业多形式
发动员工打疫苗
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徜徉白茅花海
邂逅浪漫九江
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协会交流
企业家探讨商会建设

深夜检查
整改出租屋隐患

联合行动
查扣违法“黑油车”

珠江时报讯（记者/沈芝

强 何万里 通讯员/陈国杰 刘

颖君 黄晓莹）4月16日，位于

九江临港国际产业社区的日

本黑田新能源汽车零部件项

目“佛山鹏映”正式投产，标志

着九江全力打造珠江西岸先

进装备制造业高地迈上新台

阶。南海区经济促进局局长

夏泽鸿、九江镇党委书记徐永

强出席投产仪式。

日本黑田化学株式会社是

日本丰田汽车、本田汽车、日产

汽车等世界500强企业的产业

研发重要战略合作者，拥有日

本完整的最先进的新能源汽车

核心新材料技术，是日本业界

知名的注塑企业。

日本黑田化学株式会社先

后在深圳、苏州、广州等城市设

有新能源汽车零部件生产工

厂，其第四工厂选择落户九

江。日本黑田新能源汽车零部

件项目“佛山鹏映”在九江镇投

资约1亿元，建设占地22亩的

新能源汽车零部件生产基地，

成立佛山鹏映塑料有限公司，

产品主要以新能源汽车零部件

为核心，拓展至PHV、EV汽车

发动机、自动驾驶、电子信息控

制、智能空调等汽车关联产

品。这也是九江引入的第一个

日资新能源汽配项目。

“九江镇的营商环境、产业

布局、新材料定位等是吸引企

业落户的重要原因。”佛山鹏映

塑料有限公司总经理西川義信

介绍，“佛山鹏映”2020年3月

5日在九江临港国际产业社区

动工建设，疫情防控期间，在上

级审批部门的鼎力协助及九江

镇委镇政府的关心支持下，迅

速解决建筑原材料短缺、工人

回流等困难，始终按计划推进

项目建设。

“‘佛山鹏映’的建成投

产，将广泛带动新能源汽车上

中下游产业链的发展，结合本

土已形成的高端医卫用非织

造布、工程塑料、电子铜材等

行业基础，为九江镇构建‘两

高四新’现代产业体系提供强

有力的实质性支撑。”九江镇党

委委员、副镇长邓伟航表示，该

项目还能助推材料工业升级换

代、延伸产业链条、吸引科技创

新人才，助力建设九江镇现代

新能源汽车及关键零部件产业

基地。

“下阶段，九江将积极配合

日本黑田新能源汽车零部件项

目的产业发展需求，为项目方

提供最优质、最便捷、最高效的

服务。”邓伟航还表示，将充分

发挥临港国际产业社区的磁吸

效应，加快导入一批优质行业

龙头，全力打造珠江西岸先进

装备制造业高地。

“临港国际产业社区不断

完善各类配套，对投资商越发

有吸引力，相信投资商在这里

能发现九江更多的魅力。”夏泽

鸿表示，南海区经济促进局将

一如既往为在南海投资的客商

提供良好的服务和便利。

珠江时报讯（记者/沈芝强

通讯员/何家仪）4月16日，九

江镇召开2021年生态环境保

护工作会议，分析生态环境质

量状况，并布置下阶段的重点

工作。

会上，九江镇党委委员吴兆

强对九江2020年生态环境保护

工作进行了总结回顾。2020年

是“十三五”的收官之年，九江在

环境保护方面不断创新工作方

式，通过推广应用家具企业

VOCs在线监控、“双随机”抽

查、交界地联合执法、错时执法、

“4+1+N”联合执法等方式，严厉

打击违法排污行为，高质量完成

了各项工作任务。

2020年，全镇生态环境质

量实现了稳定向好，环境信访

量连续三年大幅下降，环境安

全得到切实保障，未发生重大

突发环境事件，全年空气质量

综合指数为3.37，区内排名第

二，全年空气质量优良率为

94.2%，空气优良率为监测记

录以来最好。

“部分村居内河涌、纳污渠

的整治还有短板，河涌应急处

置能力还要加强，固体废物处

理和收集设施基础薄弱，工业

固体废物非法偷倒时有发生。”

在总结成绩的同时，吴兆强还

着重指出存在的问题，并作出

部署，下阶段将重点推进九江

工业废水厂建设、生活污水厂

扩容、工业固废收集中转场建

设。

“要借助镇级工业园区‘污

水零直排区’建设契机，推进家

具、印刷、鞋材、头盔、塑料等行

业专项治理。”吴兆强表示，全

面提升工业园区污水处理能

力，实现全镇工业园区污水排

放“管网全覆盖、雨污全分流、

污水全收集、处理全达标”。

九江是典型的岭南水乡，内

河涌长达290多公里，不少村民

绕塘居住，水环境保护工作至关

重要。会上，九江镇政协工委主

任罗伟强对“截污到户、雨污分

流”工作进行总结和部署。

2020年，九江共完成雨污管网

铺设160公里，建设8座小型污

水处理装置，消除了市、区清单

3条城乡黑臭水体，全年水环境

质量区内排名第一、全市排名

第五，“水环境综合治理”指标

年度绩效考核总分全区第一。

罗伟强介绍，接下来将重

点推进污水厂扩容工程，提高

至日处理量8万吨污水，力争

在2021年底前实现通水；推进

距离镇主管网较远的6个村居

建设26个小型污水处理装置。

2月24日，佛山市召开全

市生态环境保护工作会议，强

调坚定不移走制造业城市生态

文明创新之路，力争创建国家生

态文明建设示范市。“九江要为

佛山创建国家生态文明建设示

范市出一份力。”九江镇党委副

书记、镇长张厚祥表示，各部门

和各村居要增强责任意识，突出

压力传导，一级带一级，压实生

态环境保护工作责任。

张厚祥要求，全体干部职

工要全力打好升级版污染防

治攻坚战，推动村级工业园区

绿色低碳循环发展，“围绕区委

区政府对九江建设西部生态示

范带的发展定位，以党建为引

领，各部门和村居要打造作风

优良的生态环境保护铁军，为

九江城市转型和高质量发展

奠定坚实的生态环境基础。”

九江首家日系汽配企业投产
助力九江打造珠江西岸先进装备制造业高地

九江部署下阶段生态环境保护工作

推进污水厂扩容 力争年底前通水

珠江时报讯（记者/沈芝强

通讯员/何家仪）4月18日，九江

镇召开医疗事业发展座谈会，来

自广佛地区三甲医院的17名九

江籍医疗人才，积极为家乡的医

疗事业发展建言献策。

座谈会上首先介绍了九江

医疗事业的发展情况。九江镇

常住人口约24.2万人，设有2

家公立医院和1家社区卫生服

务中心，中心下设16个社区卫

生服务站、2个防保工作站。全

镇医疗机构设有病床620张，

全镇在册医务工作者共 675

人，全镇的年门诊量达170万

人次。

九江镇党委委员麦志成介

绍，接下来将全面启动《九江镇

社区卫生服务站提升三年规划

方案》，用三年时间，投入约

2900万元，新建站点3个，合并

站点4个，改造提升站点6个，

推广医养结合的服务模式，科

学构建全镇15分钟医疗卫生

服务圈，实现全镇社区卫生服

务的合理全覆盖。

会上，来自广佛地区三甲

医院的17名医疗人才为家乡的

医疗事业发展建言献策。“九江

的医院要秉持公益性，以民生为

本，为群众提供实在优质的服

务。”佛山市中医院副院长老锦

雄建议，基层医疗机构要打通与

上级医院的绿色通道，做好急、

危、重症患者的救治工作。

老锦雄还建议，伴随着我

国逐渐步入老龄化社会，基层

医疗机构可加大对养老康复事

业的投入，推进医养结合，尽可

能为辖区居民提供更便捷、更

舒适的服务。

南海区人民医院主任医师

冯权尧则建议，进一步完善人

才激励机制，营造人才发展的

良好环境。同时，注重本土人

才的培养，创造发展平台，让基

层医疗技术人才干事有舞台、

发展有空间。

“大家积极建言献策，为

九江医疗卫生事业发展提出

了许多宝贵意见和建议。”九

江镇党委副书记、镇长张厚祥

表示，相关部门要高度重视，

认真研究，及时收集、归纳整

理各项意见和建议，不断深化

医改工作，加强人才队伍和内

涵建设，为全镇人民健康提供

有力保障。

张厚祥还表示，下阶段，九

江医疗机构要立足于基础医疗

和特色专科这两个方面，不断

完善硬件设施，集聚人才，系统

整合社会资源，成立九江镇医

疗发展基金，整合海内外组织、

商会、企业、乡贤乡亲等社会各

界的资源，用于促进医药卫生

公益事业、医疗机构基础设施

建设、高新医疗卫生设备投入、

医学人才培养和医药卫生合作

与交流。

九江镇召开医疗事业发展座谈会

医疗人才献良策 助力卫生事业发展

■日本黑田新能源汽车零部件项目“佛山鹏映”投产。 通讯员供图


